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会長挨拶

　日本の少子高齢化が，いよいよ待ったなしの状況になってきている。少子化対策の強化が唱えられ続

けて30年が経つ。しかし，出生減に歯止めはかからず，昨年生まれた赤ちゃんの数は国の統計が始まっ

てから初めて80万人を割る見込みである。2020年には，女性の人口逆転現象，50歳以上が49歳未満より

多くなった。また，日本の人口減少は，毎年島根県の人口に相当する約60万人が減少している。

　2020年１月より，未知のウイルスによるコロナ感染症が流行し，現在でも周期的に大きな感染の波が

おこり，いろいろな面で制約を受ける生活をしなければならない状況におかれている。そして，このコ

ロナ禍はいつ終息をむかえるのか全然予想がつかない状況にあり，我々は閉塞感をもった生活を強いら

れている。

　国外では，ロシアによるウクライナ侵攻により，色々な物資が不足し，非常に不安定な情勢になって

おり，防衛という面でも，日本が置かれている国際情勢も非常に不安定さが増している。

　岸田首相は「子育て支援」を目玉政策に掲げている。そして，関連予算も将来的に倍増も明示してい

る。しかしここにきて，防衛予算の増額をめぐる議論が大きくクローズアップされ，マスコミに出てい

るが，子育て支援の財源については，「来年度に道筋を示す」と具体的な検討を先送りしている。防衛

関係の予算増額の議論だけを本当に優先させてよいのだろうか？

　少子高齢化は，私達歯科医師会も少なからず影響を受けるものと考えられ，現役世代の会員の減少は

会費収入の減少，行政サービスの面においても十分な対応ができなくなり，歯科医師会の存続に大きな

問題とならないか危惧される。

　かくいう私自身も高齢者の一人である。1960年代に青春期を迎え，ありあまるマンパワーで良くも悪

くも社会，経済，文化に影響を与え，経済成長の労働力を担ってきた。しかし，これからは支える側か

ら，若い世代に重い負担を強いる支えられる側になっていく。

　これからは，なるべく現役世代に大きな負担をかけないように，自分自身が心身ともに自立して，毎

日を過ごしていきたいと思っている。

　　「 少 子 高 齢 化 」

ɹɹɹɹɹ  Ұൠࣾஂ๏ਓ ԬࣃݝࢁՊҩࢣձ

ɹɹɹɹɹɹɹɹ ɹ   ɹɹࣄ 村　上　昌　之
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前岡山県歯科医師会会長　酒井昭則 先生

令和４年秋の叙勲 “旭日小綬章” を受章

　この度のご受章を衷心より

　　　　　　　お慶び申し上げます。

主な歯科医師会関係歴
　平成９年４月　社団法人 岡山県歯科医師会　理事（１年３月）
　平成12年４月　社団法人 岡山県歯科医師会　専務理事（６年）
　平成15年４月　社団法人　日本歯科医師会　予備代議員（３年）
　平成18年４月　一般社団法人　岡山県歯科医師会　会長（15年３月）
　平成18年４月　公益社団法人　日本歯科医師会　代議員（15年３月）
　平成18年４月　岡山県歯科医師連盟　相談役　
　平成18年４月　全国歯科医師国民健康保険組合岡山県　支部長（15年３月）
　平成18年４月　岡山県警察歯科医会　会長（15年３月）
　令和３年７月　一般社団法人　岡山県歯科医師会　顧問
　令和３年７月　岡山県歯科医師連盟　相談役
　令和３年７月　全国歯科医師国民健康保険組合　常務理事

主な受賞歴
　平成17年11月　岡山県保健福祉部長表彰（公衆衛生事業功労）
　平成21年10月　岡山県知事表彰（公衆衛生事業功労）
　平成24年10月　厚生労働大臣表彰（歯科保健事業功労者）
　令和４年３月　日本歯科医師会会員有功章

感  謝
私に才覚はなかった
　　　　　　しかし　才覚のある人を見つけ
　　　　　　　　　　　才覚のある人に出会う才覚は持ち合わせていたようである

才気あふれる先生方と共に生きた 15 年
　　　　　　　　恥じることない悔いることない足跡を残せたのではないだろうか

今後は　本会が太陽のように輝く明るさを　放ち続けることを願い
私自身は　静けさをたたえた月の光に照らされるような日常を送れればと考えている
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酒井昭則先生へ

小林　敏郎

　此の度，旭日小綬章を受章されましたこと誠におめでたく，ご一代の盛事としてお祝い申し上げま

す。

　生涯一筋の道を直ひたすら歩み続け，縣歯会務に対する黙々たる無償のいとなみと，あなたの尊い

卓越した人格や歯科界への功績に対し，私は深い感銘を受け敬意を表します。

　輝かしい受章の栄誉を受けられましたことは，欣快の至りであります。

　縣歯科医師会専務理事６年，会長として1,000余名の会員の先頭に立ち，縣民の口腔保健の向上に尽

力された15年，あなたの業績の大きさを思いますと，今回の受章は当然のことでしょう。

　あなたを支えてこられた皆様，就中ご令室様のお喜びはいかばかり

かと推察致します。

　今回のご受章を私は心から寿ぎます。

　今後ともますますご壮健でご活躍下さることを切に祈りこの拙文を

贈ります。

　最後に一言，沢山の美しい思い出を有り難う。
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受章を祝して

大島　道雄

　彼との出合いは30数年前，同窓会や県歯の現状を憂う彼の情熱や，目的に一直線に向かう行動力に

すっかり心を奪われてしまった。その後の彼との思い出を思いつくまま記してみます。

　飛田会長時代には専務理事として，同窓会の組織再建にその辣腕を振るったこと。

　小林敏郎県歯会長選挙での祝勝会の席で，目的達成の為とはいえ心ならずも無礼な言動，行動があ

ったことを涙をもって詫びたこと。

　岡山での会合時にはよく最終電車を利用していた。ある時，今は亡き奥野計典先生と私と三人が，

乗り合わせた酔客に絡まれ難儀をしたことがあった。原因となった奥野先生は倉敷駅で，私は新倉敷

駅で降車できたが，彼が笠岡まで付きまとわれ，結局駅前の派出所のお世話になったようだ。日頃の

彼のスマートな立ち振る舞いとは異なり，損な役回りだったこと等々。勿論ここではちょっと紹介で

きないエピソードも多くあったが，それも含め爽快で愉快で感動的なことが多かった。

　その後，彼は県歯会長に選出をさ

れ職員人事を手始めにバランス感覚

を駆使し，組織改革を行い会務執行

にあたることとなる。自分への戒め

として「己を忘れて他を利する」と

の “利他の心” を信条にして，「全

ては会員のため」との理念に基づき

執行がなされた。彼の天賦の器量に

努力精華も加わり，岡山県歯という

キャンバスに組織の有様を見事なま

でに描いてみせた。

　私は，彼が県歯会長就任後は代議員会議長として務め，それ以外の付き合いは控え一線を画したが，

彼の力量を信じ推薦しその実現に関与できたことを今も誇らしく思っている。刎頚の友と思いある時

期に行動を共にした彼の受章は殊の外うれしい。

　会長職を辞して新たな日常が始まります。老いへの対策の１つは，日々感動の時を過ごすこととも

言われます。「いらん世話だ」と言われそうですが，奥様と仲良くして全国43 ヶ所の漫遊で “ときめき”

の時を存分にお過ごし下さい。

　受章おめでとう！
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旭日小綬章のお祝い

松三　洋夫

　旭日小綬章受章おめでとうございます。同窓会，社保委員会等で大変お世話になった私にとって自

分の事のように嬉しく思います。大学では酒井先生は私より６学年上ですので学生時代でのつながり

はありません。最初にお会いしたのは私が大阪歯科大学岡山県同窓会の理事になった時で，酒井先生

が同窓会の専務理事をされていました。その後私は歯科医師会の指導委員会（現在の検討委員会）に

配属され，その時の社保担当理事が酒井先

生でした。当初非常に怖かったイメージが

ありました。この時期に酒井先生が社保担

当理事の辞表を出され，我々指導委員もほ

とんど辞めるという事がありました。当時

入ったばかりの私にとって良く理解できな

い事ではありましたが，その時の酒井先生

の社保に対する思い，つまり会員に対する

思いがそうさせたのだと思いました。あく

まで想像ですが，その時会長になられる決意をされたのかもしれません。

　その数年後，初の全会員による県歯会長選挙（私は選挙責任者）で会長に就任され多くの実績を残

された事は言うまでもありません。

　酒井先生は当時よく「社保は会員の屋台骨」という発言をされていました。代議員会で申し上げま

したが，社保の本人，家族の平均点，昔は中国５県で毎回最下位。たまに社保本人が４位になった時

は喜んでいるという状態でした。酒井先生が会長就任されてから数年後，徐々に順位が上がり，今は

社保本人，家族とも毎月ほとんど１位という状態が続いています。これも指導委員会を各支部から１

人ずつ選出し検討委員会にした事等，会員益を重視した運営を行われた素晴らしい会長だったと思い

ます。

　私は一度，酒井先生を裏切った事がありました。しかしいまだに弟のように可愛がっていただいて

います。本当に懐の広い方だと思います。今後も兄のように慕っていきたいと思います。

　これからもお身体に充分気を付けられて我々を見守っていただく事をお願いいたします。
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「九州」「中国・四国」地区歯科医師会役員連絡協議会
　令和４年12月３日㈯標記協議会が，愛媛県

歯科医師会の当番で松山市ANAクラウンプラ

ザ松山において開催され，三役，事務局２名

が参加した。新型コロナの影響で３年ぶりの

対面での開催となった協議会は100人を超え

る出席者の下，活発な協議がなされた。

　協議会は愛媛県歯科医師会 橋本成人会長の

開会挨拶に続き，日本歯科医師会 堀憲郎会

長，日本歯科医師連盟 高橋英登会長の来賓挨

拶の後，協議となった。

　協議では，沖縄県から「歯科特殊検診の申請手続きと，同検診での職場巡視について」，鳥取県から

「オンライン資格確認について」の２題が提出され，それぞれ各県の情報提供と共に協議がなされた。

　いわゆる酸蝕症の検診である歯科特殊検診の協議では，今までは50人以上の従業員のいる事業所が

対象であったが，令和４年10月よりすべての事業所で実施することとなったことを受け，検診を実施

する事業所が増加すると同時にそれに従事する会員の数も大幅に増加することとなり，改めて判定方

法の周知の必要が示された。また労働災害である酸蝕症を認定された事業所はその後職場環境の改善

等多くの労苦を強いられることとなるため，安易な判定は慎み，職場巡視を含め労働環境との関連性

を慎重に判断する必要があるとの問題点も示された。

　オンライン資格確認の協議では，各県から現在の申請率・接続率が示され，各県共ほぼ同様の進捗

率であることが示唆された。また義務化に反対，３月末の導入期限の延長を求める等の意見も多く出

された。岡山県からは，「11月末時点でマイナンバーカードの申請率は60％に留まっており，保険証の

紐づけがなされているのはそのうちの約３割と聞く，国民の２割しか普及していない制度をもって義

務化に突き進む国の拙速で乱暴な施策には憤りを感じる（専務）」「厚労省は導入にかかるイニシャル

コストは補助金で賄えるとの認識を示したが，現実には補助金を大幅に上回る費用負担が発生してお

り，ベンダー等に対する監督官庁の監視，指導のもと会員に不利益が発生することが無いよう対応を

求める（会長）」との意見を出した。

　協議を受け堀会長は「導入価格については医療界全体で対応する問題としながら，本日の情報をも

とに検討したい」とし，「保険証廃止についてもまずはマイナンバーカードの普及が先決である」との

意見を述べられた。また高橋会長は「環境が整っていない中での義務化は拙速すぎる，もう少し現場

の声を聴いて欲しい」と結ばれた。

　この後，来年度の本協議会を熊本県で開催することが決定し閉会となった。

（専務理事　南 哲之介）
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地区・本会連絡協議会

　令和４年12月17日㈯午後７時よりホテルグランヴィア岡山にて標記協議会が開催されました。ご参

加をお願いした各地区歯科医師会会長19名の先生と執行部19名参加の下，開催されました。

１．会長挨拶
　平素より先生方には地区会長という責任感と使命感を背

負い，様々な側面と思いから地区会員と執行部を繋いでい

ただき改めて厚く御礼申し上げます。１点ご報告とお願い

があります。本日オンライン資格確認について，先生方か

らの意見を取り纏めた内容の意見書を中国四国厚生局岡山

事務所に提出しました。私は責任をもって会務を遂行する

ことは勿論ですが，日歯においては会長会議などで発言の

機会を与えられおり，また厚労省に直接意見を言える立場

でもあります。そのことを弁えて，先生方のご意見をしっかり中央に届けることも自分の大きな使命の

一つと心得ています。先生方にはぜひ忌憚ないご意見やご要望をいただきたいと思います。今後もご支

援とご理解を賜りますよう切にお願い申し上げます。

２．報　告

ᾇɹձใࠂɹೆઐཧࣄ

　　①令和５年５月14日の岡山県会長予備選挙について　各地区より立会人選出のお願い

　　②災害義援金について　医院窓口協力終了に伴い現在集金された義援金を日赤へ寄託予定

　　③県歯の備蓄マスクを地区歯科医師会を通して会員へ配布予定
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ᾈɹҩྍཧ෦ɹຊଟཧࣄ

　　①HIV歯科診療ネットワークの進捗状況について　本会内の運用体制の整備は終了。県と交渉の上

　　　引き続き年度内の運用開始を目指す

　　②各地区所有の旧式ポータブルレントゲンの廃棄について

ᾉɹใཧ෦ɹٱాཧࣄ

　　①新規HPについて　本会，連盟，学院すべてリニューアル完了。アドレスは以前と同じ

　　②大規模災害時の連絡網として「ラインワークス」を使用。登録のお願い

ᾊɹֶज़෦ɹాཧࣄ

　　①来年度の講習会，研修会のお知らせ

ᾋɹްੜ෦ʢۀࣄࡁڞ෦ʣɹࢁཧࣄ

　　①新型コロナウイルス感染被害見舞金 給付状況（70件）と対象期間，申請期限（令和５年３月31日）

　　　について

ᾌɹࣾձอݥ෦ɹࠤഢཧࣄ

　　①社会保険診療指導必携完成のお知らせ

　　②来年１月よりの金属点数改定のお知らせ

　　③新規指導の状況　令和３年８月１日迄の開設医院への実施終了

ᾍɹެऺӴੜ෦ɹංཧࣄ

　　①令和５年度学校歯科健診歯列・咬合１，２の所見記載のお願いについて

ᾎɹࣃՊҩࢣ࿈ໍɹখࢁݟ࿈ໍձ

　　①歯科用局麻剤入手困難の問題の現状と見通しについて

　　②第20回統一地方選挙候補者の推薦について

̏ɽٞڠɾ࣭ʢཁࢫʣ

ⷑɹࡩҪ मۄ ࢘ࣃࢢՊҩࢣձձ

　　「放射線管理の法令案内」という内容で届くハガキの取り扱いと対応について教えてほしい

Ⲵɹຊଟཧࣄ

ハガキの内容はX線漏洩検査の営業。６か月毎の漏洩検査は法令で義務づけられているが業者に依

頼しなくても個人で実施可能。今まで通り県歯や地区に所有するサーベイメータを利用して測定し

ていただきたい

ⷑɹٶ෦ ণ ઙࣃޱՊҩࢣձձ

　　インボイス制度について対応を伺いたい

Ⲵɹଜ෭ձ

自費診療や歯ブラシなどの売上が１千万円以下の医院は免税業者であり，原則何も対応する必要は

ない。ただし制度は大変複雑であるため，上記以外の医院や企業の事業者健診などを請け負う医院

又は，その他の事業収入がある場合は税理士へ相談していただきたい

ࠂใࣃݝ
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ⷑɹେग़ɹప ּԬɾখాࣃՊҩࢣձձ

　　①閉院後の会員について。会費減額などの制度について教えてほしい

　　②協力会員の減少により年末年始の休日診療の維持が困難になってきている。また離島への往診依

　　　頼にも苦慮している。他地区の対応を伺いたい

Ⲵɹখࢁݟ෭ձ

　　各地区や本会においてもそれぞれ状況が異なるので資料や情報を集めて改めて検討したい

Ⲵɹେɹ५ ෑࣃՊҩࢣձձ

ありがたいことに倉敷市は協力会員が多く休日診療の運営に支障はない。他地区のご心労はお察し

いたします

Ⲵɹా಄ৗཧࣄ

　　離島等近隣に往診可能な医院が無くなった場合，往診距離16㎞の縛りはない

ⷑɹᆵ ஐ ԬࣃࢢࢁՊҩࢣձձ

法令改正による歯科特殊検診実施が義務付けられる対象事業所の増加により，歯科検診の依頼が増

えている。検診基準の統一のためマニュアルの整備をお願いしたい

Ⲵɹࠇৗཧࣄ

酸蝕症や粘膜疾患が対象のため判断が難しく労災との関係もある。健康管理が目的であるので早急

に診断せず長期で経過をみていただきたい。マニュアル，検診表，問診票等は作成していく予定

ⷑɹࡔຊ ॆ ൬ࣃՊҩࢣձձ

特殊健診の料金は医院によりかなりばらつきがある。出張し職場巡視するケースも予想される。県

歯で統一するのはどうか

Ⲵɹࠇৗཧࣄ

　　契約内容が事業所により異なるため統一は難しい。個別に対応してもらうのが望ましい

̐ɽดɹձʢଜ෭ձʣ
（理事　沼本庸子）

ࠂใࣃݝ

第13回岡山県歯科医師福祉共済会定時総会開催公告

第13回福祉共済会定時総会を下記により開催致しますのでご通知致します。

日　　　時　　令和５年３月23日㈭　午後８時

場　　　所　　岡山県歯科医師会館（岡山市北区石関町１−５）
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　国が支出した「コロナ病床確保料」2020年からの２

年間で計３兆3,848億円。過剰投入との指摘もあるよ

うだが，国難とも言えるコロナ禍にあって，医療提

供体制確保に向け最前線で頑張っている医療従事者

の献身的な尽力を思うと補助金の多寡を部外者が論

じるのは些か僭越であろう。

　感染リスクが高いとされている歯科医療従事者は

今もなお戦々恐々としながら患者と向き合い，自ら

の社会的使命を果たすべく診療に当たっている。し

かしながら2021年度の歯科の総医療費は3.1兆円。医

科の補助金レベルかと思うとやりきれない思いがあ

る。単純に対比できるものではないが，歯科治療に

おける感染予防対策の評価が矮小化されていると言

わざるを得ない。

　このような環境下において，鬱々とした空気を払

拭する歯科界のリーダーを選ぶ選挙が２月14日に執

り行われる。いつも申し上げることではあるが「自

分達の身は自分達で守る」「自分達の未来は自分達の

手で切り拓く」当然のことである。その当然のこと

を具現化してくれる日歯であって欲しいと常々願っ

ている。それが「会員の負託に応える」ということ

である。

　難題山積の今の歯科界においては信念と覚悟を持

つリーダーが求められる。国策の医療制度である以

上，自分達の要求は闘い取らなければならない。黙

っていたのでは何も変わらない。そして不断の努力

で守らなければ一旦手にしたものでも手からこぼれ

落ちる。それ故，闘う姿勢を失った組織は時代の波

に，現実の荒波に飲み込まれるしかない。

　そう言った意味で，高橋候補の掲げる「もの言う

歯科医師会」その姿勢は大いに評価に値する。今回

の選挙においては主体性を持って歯科の明るい未来

を切り拓こうとする信念をどれだけ伝えられるかが

大きな争点となる。同時に我々会員の見識と信念も

試されることになろう。

会　長　西岡　宏樹

Ұ ᐗ の ӢҰ ᐗ の ӢҰ ᐗ の ӢҰ ᐗ の ӢҰ ᐗ の Ӣ

　先のデンタルミーティングで「オンライン資格

確認導入費用の補助金額は42万９千円では足りな

い」という声が多数ありましたので，厚労省の医

療介護連携政策課に直接電話で問い合わせまし

た。42万９千円という細かい数字について「内訳

は示せないが，財務折衝に基づいた数字で根拠も

ある。回線の引き込みからベンダーの機器の設置

費用までの初期費用がこの金額で納まるという認

識です」と回答されました。しかし実際問題とし

令和４年度 第67回
令和４年12月１日㈭
18：00～20：15

１．会長挨拶

　12月号の日本歯科医師会雑誌を拝見しました。

森田先生ありがとうございました。あのような記

事をみると感謝と誇らしい思いを感じます。今後

も宜しくお願いいたします。
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て見積額が50万円を超えるケースも見受けられま

す。「不当に価格が吊り上げられていると思われ

ているとも仕方ないのでは。国策ならば国が主導

権を持って公正な価格で取引してもらいたい。義

務化だけでも理不尽を強いられているのに，更に

不当な費用負担まで強いられることのないように

して欲しい」と伝えました。補助金の増額や費用

の減額を要求しているわけではない。是非とも医

療機関の現状を知ってもらいたいと思います。

　今日から12月ですがいよいよ任期は残り７か月

となり終盤戦に入ります。竜頭蛇尾に終わること

無いよう，今一度襟を正し，改めて志を新たにし

て会務に臨んでください。

２．報　　告

ʲใཧ෦ʳ

　・ 新規HPリニューアルオープン間近

　・ 県歯からの会員への伝達方法の回答率361名

（33.5%）。内訳はメールのみ 275名（76.2％）

ファックスのみ 86名（23.8％）

ʲͦͷଞʳ

 各部委員会　　３件　

 本会関連の研修会・会議等　10件　

 連　盟　　　　４件

 国保組合　　　１件

 事務局　　　　１件

 その他　　　　２件

３．行事予定

 本会行事　　　53件

 連盟行事　　　18件

 学　院　　　　６件

 国保組合　　　２件

４．協　　議
〔各種依頼事項〕

　⑴　日本歯科医師会より令和４年度医療事故調査

制度研修会の開催と周知依頼について

 日　時　令和５年１月29日㈰　13：00

 形　式　Web開催

久門田理事，本多理事対応

　⑵　日本歯科医師会・日本歯科総合研究機構より

口腔（歯科）保健センター等業務内容調査へ

の協力（リスト確認）依頼について

公衆衛生部対応

　⑶　岡山県教育庁より令和４年度学校保健推進協

議会への委員推薦依頼について

黒木常務理事留任

　⑷　岡山大学内ともしび会より補助金の申請につ

いて

承認
〔検討事項〕

　⑴　指導について

５．閉　　会　（黒木常務理事）

ཧࣄձ

今日の視点（田頭一晃）

　来年１月に歯科用貴金属の随時改定が実施されます。令和４年４月より，変動率によらず，診療報酬改

定時以外に１月，４月，７月，10月に告示価格の改定を実施し，年４回必ず実施されます。従来通り，２

色刷明細書式点数早見表を作成し，発送をさせて頂きますので，ご活用ください。

　また，オンライン資格確認についてですが，中医協での答申書附帯意見に「令和４年末頃の導入の状況

について点検を行い，地域医療に支障を生じる等，やむを得ない場合の必要な対応について，その期限も

含め，検討を行うこと」と記載されています。厚労省の検討結果と併せて日歯からの情報を精査して会員

伝達を考えております。

　今年も残り１か月となりました。年始を迎えるにあたりに慌ただしくなる時期かと思います。新型コロ

ナウイルス第８波が懸念され，インフルエンザと同時流行も心配されております。くれぐれも体調にはご

留意下さい。
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令和４年度 第68回
令和４年12月８日㈭
18：30～20：25

１．会長挨拶
　本日行われました岡山県学校歯科保健研修会，

公衆衛生部の先生方ありがとうございました。参

加人数が思っていたより少なく，講師の先生にも

申し訳なく残念に思います。今後は周知の方法や

タイミング，開催内容や開催形式，行政との連携

などをもう一度新に見直しながらの事業展開が必

要だと感じました。時代が変遷し従来通りの方法

ではうまくいかないことが増えています。今まで

のように待っているだけではなく，時代の流れを

敏感に察知しながら保守的な姿勢を捨て前向きに

望んでいかなければなりません。残りの任期では

その点もしっかり意識してください。

２．報　　告
ʲֶज़෦ʳ

　・ 認知症対応力向上研修会を令和５年３月頃開

催予定

ʲͦͷଞʳ

 各部委員会　　４件

 本会関連の研修会・会議等　７件　

 連　盟　　　　７件

 学　院　　　　１件

 事務局　　　　１件

３．行事予定
 本会行事　　　45件

 連盟行事　　　14件

 学　院　　　　６件

 国保組合　　　２件

４．協　　議
〔各種依頼事項〕

　⑴　衆議院議員 山下たかし『10周年感謝の集い』

の開催と臨席依頼について

 日　時　令和５年１月28日㈯　13：00

 場　所　岡山プラザホテル

連盟対応

　⑵　岡山県糖尿病医療連携体制検討会議及び岡山

県糖尿病対策専門会議の同時開催と出席依頼

について

 日　時　令和５年２月21日㈫　18：00

 形　式　Web会議（Zoom）

黒木常務理事出席

　⑶　岡山県後期高齢者医療広域連合運営審議会委

員の推薦依頼について

 任期　令和５年４月１日～令和８年３月31日

土肥理事留任

　⑷　日本歯科医師会学術委員会より能動研修に関

する調査への協力依頼について

清水常務理事対応

　⑸　日本歯科医師会創立120周年記念表彰者推薦

依頼について
〔検討事項〕

　⑴　日本歯科医師会会長予備選挙立候補者 柳川

忠廣君 東京応援集会の開催案内について（奥

羽歯科大学同窓会より）

 日　時　令和５年１月８日㈰　14：00

 場　所　富士ソフト秋葉原ビル

５．閉　　会　（田頭常務理事）

　今日の視点（黒木祐二）
　コロナ禍のため前回中止とした主に学校養護教諭対象の岡山県学校歯科保健研修会が本日開催されました。

講師として島根県雲南保健所所長 梶浦靖二先生にフッ化物応用による健康づくりについて，また，福井県立

恐竜博物館研究・展示課課長の寺田和雄先生による恐竜の不思議と歯の大切さについての講演をしていただ

きました。12月10日には学校歯科保健優良校および図画ポスターコンクール表彰式，18日には岡山県糖尿病医

療連携セミナーと行事が開催される予定です。残り半年の任期ですが執行部一丸となり様々な課題に取り組

んでいきたいと思いますのでご協力お願いいたします。
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令和４年度 第69回
令和４年12月15日㈭
18：30～20：15

１．会長挨拶

　先日の岡山県歯科保健優良校表彰式では，公衆

衛生部の先生方お世話になりました。あの表彰式

に出席する度に，子どもたちの健気さ，無邪気さ

から彼らが無限の可能性を秘めていることを痛感

します。日本の将来を背負う子どもたちの生きる

力と心豊かに逞しく生きる力を育むことは，社会

の責務だと改めて感じました。

　本日中国四国厚生局岡山事務所にオンライン資

格確認についての意見書を提出しました。意見書

の内容は先日のデンタルミーティングで会員の先

生方から伺った，導入費用が補助金を上回ってい

るなどの意見を取り纏めたものです。補助金申請

の期限も迫っており，公正な価格で取引が行われ

るよう早急な対応を望んでいることを所長に直接

電話でも伝えました。厚労省も実態は把握してい

るようですので，対応を注視したいと思います。

２．報　　告

ʲҩྍཧ෦ʳ

　・ 歯科衛生士復職支援　復職マッチングについ

て取り組み中

ʲֶज़෦ʳ

　・ 認知症対応力向上研修会

 講師に岡大准教授 寺田整司先生を迎え令和

５年３月９日㈭に開催予定

ʲͦͷଞʳ

 各部委員会　　３件　

 本会関連の研修会・会議等　７件　

 連　盟　　　　３件

 その他　　　　３件

３．行事予定

 本会行事　　　45件

 連盟行事　　　10件

 学　院　　　　７件

 国保組合　　　３件

４．協　　議
〔各種依頼事項〕

　⑴　令和４年度岡山県エイズ医療等推進協議会の

開催と出席依頼について

 日　時　令和５年１月18日㈬　18：30

 形　式　Web開催（Zoom）

 木村副会長，久門田理事，本多理事出席

　⑵　井原歯科医師会より臨時総会懇親会の開催と

出席依頼について

 日　時　令和５年１月27日㈮　19：00

 場　所　一　休　

西岡会長，小見山副会長，南専務理事

酒井顧問出席

　⑶　衆議院議員 加藤勝信『明日の日本を語る会』

の開催と臨席依頼について

 日　時　令和５年２月５日㈰　16：00

 場　所　岡山プラザホテル　

　⑷　令和４年度 第36回中規模県歯科医師会連合

会の開催と出席者及び協議題の提出依頼につ

いて

 日　時　令和５年２月16日㈭　16：00　

 場　所　アルカディア市ヶ谷

三役出席予定

　⑸　岡山プライマリ・ケア学会より第29回学術大

会開催に伴うパネリストの選任依頼について

 日　時　令和５年３月12日㈰　9：30

 場　所　岡山県医師会館　三木記念ホール

公衆衛生部対応

　⑹　健康おかやま21推進会議の開催と出席依頼に

ついて

 日　時　令和５年３月14日㈫　14：00

 場　所　ピュアリティまきび　

小見山副会長出席

　⑺　岡山歯科技工専門学院創立50周年記念誌発刊

に伴う祝辞執筆依頼について
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西岡会長対応

　⑻　岡山県通所介護事業所協議会より『令和４年度

大規模研修会』開催に伴う後援依頼について

 日　時　令和５年２月25日㈯　12：00

 場　所　岡山市灘崎文化センターホール

承認

〔検討事項〕

　⑴　「北方領土の日」を中心とした北方領土問題

に関する広報・啓発活動の促進についての実

施状況調査について

事務局対応

５．閉　　会 （清水常務理事）

ཧࣄձ

今日の視点（木村里栄）

　本日，本会新ホームページがアップロードされたとの案内がありました。洗練されたスマートな仕様を

是非ご覧いただきご活用いただきたいと思います。

　また，コロナ禍のおかげで幸か不幸かあらゆる場面でICT化が実現されてきているのを感じます。岡山

県など行政との会議はほぼWebを利用するようになってきましたし，本日の理事会の報告ではオンライン

請求を利用する数も増加しているとのことです。アナログ派の自分としては付いていくのに精いっぱいの

ところですが，これも時代の波と覚悟を決めます。

　種々の申請や行政への報告，参加申込なども今まで通りのアナログな方法も用意されている場合もあり

ますが，新しい体験を楽しむような感覚でWeb上やデジタル仕様の方法でとりあえずトライしてみて慣れ

ていく必要もあるのかもしれません。慣れたところで初めて時間と労力の省力化が実現でき，次はこの節

約できた時間と労力で別の何かを新しく創出していかなければいけませんね。

　もちろん対面で人と人のつながりを大切にする場面も忘れてはいけません。

令和４年度 第70回
令和４年12月22日㈭
19：04～20：49

１．会長挨拶

　先ほど日歯会長予備選挙立候補予定者の柳川先

生の所信表明がありました。今回の日歯会長予備

選挙について岡山県は旗幟鮮明としており，この

ことは他県にも伝わっています。当然柳川先生も

そのことはご存じです。岡山県の状況をご理解の

上で敢えて挨拶に伺いたいと来岡された，その礼

には礼をもって応えなければならないという思い

から，今日は場を設け選挙人にも参加をお願いし

ました。「礼節を弁える，ただし自分の軸はぶら

さない」これは事を成す上で自分が大切にしてい

ることの一つです。結果も大切ですが，フェアな

選挙を展開するためにはその過程はもっと大切で

す。相手を誹謗中傷するようなことはせず，寧ろ

相手を尊重しながら主体性を持って自己を高めて

いくような選挙を期待しています。

２．報　　告

ʲެऺӴੜ෦ʳ

　・ 岡山県糖尿病医療連携セミナー　

 参加者数 Web参加117名，会場参加30名

ʲҩྍཧ෦ʳ

　・ Dropboxを用いた完全ペーパーレスでの委員

会，部会開催を開始

ʲͦͷଞʳ

 各部委員会　　３件

 本会関連の研修会・会議等　６件　
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　今日の視点（小見山 信）

　令和４年最後の理事会です。今年もコロナとウクライナに翻弄された１年間でした。岡山県でも第８波の

波がジワジワと忍び寄って来ている気配です。

　岡山県より物価高騰対策として，支援金がわずかばかり支給される事が決定しましたが会員の皆様，申請

されましたでしょうか？　市町村毎にもかなり格差がみられる支給決定がありました。同じ立場の対象に対

して，所在地によって格差が生じるという愚策でしかない気がしております。これを「平等に！！」を毅然

と物申すのも重要な連盟活動です。

　西岡執行部，年が明ければ任期も最終ストレートに入ります。会員の皆さんに少しでも前に進んでいただ

ける様，全力で駆け抜けます！！

 連　盟　　　　１件

 学　院　　　　１件

 国保組合　　　１件

 その他　　　　２件

３．行事予定

 本会行事　　　41件

 連盟行事　　　10件

 学　院　　　　５件

 国保組合　　　２件

４．協　　議
〔各種依頼事項〕

　⑴　令和４年度第２回岡山県保険者協議会の開催

と出席依頼について

 日　時　令和５年１月12日㈭　14：00

 場　所　岡山県国保会館

　⑵　令和４年度学校保健推進協議会の開催と出席

依頼について

 日　時　令和５年２月２日㈭　13：30

 場　所　日本赤十字社岡山県支部

黒木常務理事出席

　⑶　第135回都道府県会長会議の事前案内について

 日　時　令和５年２月17日㈮　14：00

 場　所　歯科医師会館

西岡会長予定

　⑷　岡山県健康推進課より令和４年度エイズ対策

研修会の開催と会員周知・参加依頼について

 日　時　令和５年１月24日㈫　19：00

 形　式　Web配信（Zoom）

情報管理部よりメールとＨＰで周知

　⑸　日本学校歯科医会主催「学校歯科医生涯研修

制度 基礎研修」の開催案内並びに受講者推

薦依頼について

 日　時　令和５年４月２日㈰　10：30

 形　式　オンライン形式またはサテライト形式

公衆衛生部対応

　⑹　2023年度岡山大学歯学部臨床教授等の推薦依

頼について

田頭常務理事留任

　⑺　災害時要配慮者に対する多職種が連携した

「食べる」支援体制の構築に向けたアンケー

ト調査への協力依頼について

総務部対応

　⑻　日本歯科医師会より代議員及び予備代議員の

選出依頼について

 次期代議員　２名　　予備代議員　２名

〔検討事項〕

　⑴　岡山県歯科衛生士会より令和４年度補助金申

請について

承認

　⑵　本会会館使用申込みについて

承認

５．閉　　会　（中村常務理事）

ཧࣄձ
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第71回理事会　１月12日㈭
　１．会長挨拶　骨子

　任期残り６か月，執行部一丸となって会務に邁進して欲しい。
　日歯会長選挙に３名の先生が立候補された。会員65,000の期待に応える覚悟とこれか
らの歯科のビジョンを明確に持ち，信念を貫いていただきたい。“自分達の未来は自分
達で切り拓く” 歯科医師会となって欲しい。

　２．報告ピックアップ
　　　̡ ֶज़෦ʳ

・ 岡大シミュレーションコース　３月５日㈰　開催予定
・ 認知症対応能力向上研修会　３月９日㈭　開催予定

　　　̡ ࣾձอݥ෦ʳ
・ 岡山県保険者協議会

①オンライン資格確認の推進
②ジェネリック医薬品の利用促進

ɹɹɹ̡ ௐࠪۀࣄ෦ձʳ
・ 経営実態調査および会員意識調査

回答率　45.7％（内　紙25.5％　ネット74.5％）
　３．協議ピックアップ

・ 各部予算の修正について
・ ホームページの不備修正について
・ 会員への伝達（Fネコとメールの仕分け等）について

第72回理事会　１月19日㈭
　１．会長挨拶　骨子

　組織には “情” と “義” は欠かせない。しかし，大事な決断は “義” を以って成し，“情”
に流されない信念が必要と考えている。
　日歯会長選挙においても，信念を持って遂行されることを願っている。

　２．報告ピックアップ
　　　̡ ຊձʳ

・ 事務局　髙橋書記　１月末で退職
・ もも丸ホール　４月１日より現在80名の定員を100名へ増員

　　　̡ ࣾձอݥ෦ʳ
・ オンライン請求医療機関において，４月よりの返戻はオンラインのみになる予定

　　　̡ ҩྍཧ෦ʳ
・ 第２回スキルアップセミナー

会場24名，Web117名参加。内容も充実しており，県歯ホームページにて今後１か
　月間のふりかえり視聴可能

・ HIV陽性者歯科診療ネットワーク
３月１日よりシステムスタート。登録医院には２月中に案内と資料一式送付予定

・ 歯科衛生士復職マッチングシステム
長崎県歯と近日中に協議を行い，開設に向けて準備中

　３．協議ピックアップ
・ 事務局の２月からの事務分掌と職務規定の見直しについて
・ 会員伝達方法について

Fネコとメールの仕分けは４月１日を目処に，メール未登録会員へのアプローチを強化
・ 令和４年度事業部現況と令和５年度予算について
・ 第36回中規模県歯科医師会連合会協議題について
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令和４年
▶12月12日㈪

　　日歯医学会が「考え方」に追記
　　　磁性アタッチメント義歯のペースメーカーへの影響

▶12月15日㈭
　　可撤式部分床義歯で生命予後の改善を確認
　　　イギリス・リーズ大学ら

▶12月20日㈫
　　歯科技工士の対面行為の必要性強調

　　　飯塚哲夫氏

(222)(222)(222)

〈
略
〉

〈
略
〉
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ϚϯεϦʔɾσϯλϧɾχϡʔεɾϨϏϡʔ

▶12月23日㈮

　　神歯大 医歯連携で認知症を早期発見
　　　日本橋三越にクリニック開設へ

▶12月26日㈪

　　中医協 オン資の経過措置や加算の見直しを答申

の歯科界1月 トピックス

１/１3 新型コロナオミクロン株の爆発的感染の
原因解明か

日大の今井教授ら　換気の重要性も強調

１/１6 医科医療現場の精神保健ツール
FDIが発表

１/１7 国保・令和４年９月歯科医療費
　対前年同月比は市町村国保 −1.1％，
　国保組合 −0.3％，後期高齢 +8.4％

１/１8 令和３年度 歯科指導・監査実施状況
個別指導 372件，新規個別指導 1,084件
集団的個別指導 5,235件，適時調査１件
監査 24件，返還金 ４億1,552万8千円

１/１9 日学歯　川本会長「今期で退任」表明

１/20 厚労省が意見交換会を提案
　令和６年度 診療報酬・介護報酬同時
　改定に向けて

１/23 歯周炎の骨破壊をスギナエキスが抑制
広島大学　治療法や予防法の開発に着手

１/24 「９歯以下で入れ歯なし」社会的孤立リ
スク高い
　東北大・東京医科歯科大学研究グルー
　プ発表

１/25 社保歯科令和４年10月診療分
　前年同月比 件数0.9％増，点数0.3％減

１/26 小児の局所麻酔最大推奨用量ルール提案
体重６キロ毎に注射量を半分ずつ増やす

〈
略
〉
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̍ɽใɹɹࠂ

　⑴　11月 新入会員　なし

　⑵　支払基金 審査運営協議会　11月14日㈪　14：00　

　　　　・2022年８月診療分

　　　　　　前年同月対比　　支払額　101.5％　　件数　98.9％

　　　　　　前 月 対 比　　支払額　 93.2％　　件数　94.0％

　　　　・本人　レセプト１件当たりの平均点数

　　　　　　2022年７月診療　　岡山県　1,404.6点　　全国平均　1,314.0点

　　　　　　2021年７月診療　　岡山県　1,389.8点　　全国平均　1,318.4点

　　　　　　前 年 同 月 対 比　　岡山県　 101.1％　　全国平均　 99.7％

　　　　・家族　レセプト１件当たりの平均点数

　　　　　　2022年７月診療　　岡山県　1,156.0点　　全国平均　1,108.7点

　　　　　　2021年７月診療　　岡山県　1,155.5点　　全国平均　1,114.5点

　　　　　　前 年 同 月 対 比　　岡山県　100.04％　　全国平均　 99.5％

　⑶　第172回中国地方社会保険医療協議会岡山部会　11月25日㈮　13：30　田頭 常務理事

　　　　新規指定医療機関　２医療機関

　　　（新　規）みやき歯科クリニック　宮木　克久　会　員　岡山市北区北長瀬表町

　　　（交　代）木庭平島歯科診療所　　髙本　淳一　非会員　岡山市東区東平島

　⑷　国保審査委員会報告（レセプト１件当たりの平均点数）

　　　　　　2022年７月診療　　国保　1,422.6点　　後期高齢者　1,582.3点

　　　　　　2021年７月診療　　国保　1,403.7点　　後期高齢者　1,566.2点

　　　　　　前 年 同 月 対 比　　国保　1,101.3％　　後期高齢者　1,101.0％

　⑸　社保相談窓口報告

　⑹　そ　の　他

̎ɽࣄߦ༧ఆ

　⑴　審査・検討小委員会　１月７日㈯　15：00　601会議室

　　　　　　　　　　　　　２月４日㈯　15：00　601会議室

　　　　　　　　　　　　　３月４日㈯　15：00　601会議室

　　 第15回　社会保険部検討委員会報告
ྩ̐12݄1� ɹ1�ɿ�� ʙ 19ɿ��
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　⑵　第16回　検討委員会　１月７日㈯　16：00　もも丸ホール

　　　第17回　検討委員会　２月４日㈯　16：00　もも丸ホール

　　　第18回　検討委員会　３月４日㈯　16：00　もも丸ホール

　⑶　新入会員社保研修会　２月４日㈯　18：00　もも丸ホール　対象11名

　⑷　神奈川歯科大学同窓会岡山県支部「社保講習会」

　　　２月４日㈯　19：00　702･703会議室　太田 検討委員

̏ɽڠɹɹٞ

　⑴　「検討委員会からのお知らせ」について

　⑵　「そこが知りたいＱ＆Ａ」について

　⑶　新入会員社保研修会について

　⑷　そ　の　他

ࣾձอݥ෦

　コロナ禍で休日も殆どが遠出できず，できることと言えば，ゴルフをしたり，ゴルフをしな

がら社保の事を考えたり，少しだけ社保の仕事をしたり，日常生活の中にも頭の中に自然と社

保の事が入ってくるようになってきました。

　今，津山歯科医師会では会員の先生方に施設基準を充実させるようお願いしています。

　これが岡山県歯科医師会全体に広がることを願っております。

有元　通敏（津山歯科医師会）

　絵画の鑑賞を続けてきて絵の見方が判る様になり，自分なりの評価が出来る様になったとし

て，ところがさらに絵を見続けていくと，それまでの見方では評価できない作品に出会う事が

あると思います。そんな時は自分の見方を修正するか，場合によっては根本から築き直す必要

があるかもしれません。短い期間ですが，検討委員として学ばせていただいたのは，その様な

事だったと思います。実際，社保の分野で長く活動されている先生方にお伺いすると，共通し

て皆さまが言われるのは「自分はまだまだ」という言葉です。武道にも似て，達人と思える人程，

一つの世界に奥深く入り込むと，その先の世界は大きく拡がっている様です。

　岡山県の平均点数は全国でも上位にランクされる様になっており，それらは尽力されてきた

先人の先生方の努力ゆえだと，しみじみと感じる今日この頃です。

逸見　浩史（倉敷歯科医師会）

～検討委員の独り言～
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第12回 岡大シミュレーションコース開催のご案内

　コロナ禍のため長らく開催が見送られてきた本コースですが，この度岡山県歯科医師会館に場所を移

して開催する運びとなりました。

　岡山大学より救命救急・災害医学講座教授　中尾篤典先生，さらに２名の看護師の先生に出張してい

ただき充実したコースとなると思います。奮ってご参加下さい。

ɹ࣌ɿྩ݄̑̏̑ ɹ̕ɿ3�ʙ13ɿ��

ɹॴɿԬࣃݝࢁՊҩࢣձؗɹ̎֊ɹؙϗʔϧ

ɹ༰ɿےɼ੩ͷ࣮शɼࣃՊ࣌ྍ࣏ͷٸऀױมͷରԠʹؔ͢Δ࣮श

तɹதඌಞయઌੜڭɹ࠲ߨҩֶࡂɾٸٹ໋ٹՊɹڀݚ߹ༀֶ૯ࣃେֶҩࢁɿԬࢣɹߨ

ɹɹɹɹԬࢁେֶපӃޢ෦ɹ෭ࢣޢɹഅխࢠઌੜɼ౻ܙݪઌੜ

ఆɹһɿਖ਼ձһ3�໊ʢઌணॱʣ

　　　※実習はできませんが，Web視聴も可能ですので，スタッフの参加も大歓迎です。

　　　　Web視聴登録から参加申し込みをお願いいたします。

　　　※Web視聴の場合，施設基準の届出要件にはなりません。ご注意下さい。

ΈԼ͍͞ɻࠐॻͷ23ίʔυ͘͠'A9Ͱ͓ਃ͠ࠐՃਃࢀ

認知症対応力向上研修会（岡山県委託事業）のご案内

ɹ࣌ɿྩ݄̑̏̕ ɹ19ɿ��ʙ2�ɿ��

ɹॴɿԬࣃݝࢁՊҩࢣձؗɹ̎֊ɹؙϗʔϧ͓Αͼ;ooN

ԋɹɿࣃՊҩӃʹ͓͚ΔೝͷૣݟൃظͱͦͷରԠʙͦΕͬͯೝʁʙ

ઌੜ࢘ాࣉतɹڭපଶֶɹ।ܥༀֶҬਫ਼ਆࣃେֶҩࢁɿԬࢣɹߨ

ɹɹɹɹԬࣃݝࢁՊҩࢣձ ৗཧࣄɹਗ਼ਫ༟༤ઌੜ

ձఆһɿ��໊

ΈԼ͍͞ɻࠐॻͷ23ίʔυ͘͠'A9Ͱ͓ਃ͠ࠐՃਃࢀ
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令和４年度 岡山県学校歯科保健研修会
　令和４年12月８日㈭10時から岡山市民会館にて標記研修会が対面形式にて開催されました。本研修会

は岡山県，岡山県教育委員会，岡山県歯科医師会が主催しています。初めに岡山県歯科医師会 西岡宏樹

会長，岡山県教育庁保健体育課 山本圭司課長がご挨拶され，

講演Ⅰでは「フッ化物の応用による健康づくり，地域づくり」

という演題で島根県雲南保健所所長 梶浦靖二先生にご講演い

ただきました。フッ化物応用によるう蝕抑制効果についてそ

の効果はもちろんのこと，様々なエビデンスや実際の地域で

の進め方，フッ化物に対して不安を持たれている方にどのよ

うに接していくかなど，具体的で分かりやすいお話を聞くこ

とができました。

　午後からは講演Ⅱとして「恐竜の不思議と歯の大切さ　～次

世代を担う子供たちへ～」と題して福井県立恐竜博物館 研究・

展示課 寺田和雄課長にご講演いただきました。寺田先生からは

恐竜や化石の話に留まらず，自身の経験から今の子供たちが将

来恐竜博士になるには何を実践したら良いのか，何をさせては

いけないのかなど，“夢を追いかける子供に大人がどのように接

していくのが良いのか” という普段あまり耳にすることがない

お話を聞くことができました。

　最後に，今回は歯科関係者，学校・施設の養護教諭等を対象に岡山市民会館という場所で開催された

研修会でしたが，結果的に参加者数は大変さみしいものとなりました。新型コロナ感染症の感染者数が

増加している影響もあるとは思いますが，講師の先生のお話が大変良かっただけに広報の方法やWeb

も交えた開催方法も検討が必要ではないかと思っています。 （理事　土肥範勝）

ԋᶗɹֿӜ༃ೋઌੜߨ

༤՝ాࣉԋᶘɹߨ

令和４年度岡山県歯科保健優良校（園）並びに
岡山県歯科保健図画ポスターコンクール表彰式

　標記表彰式が令和４年12月10日㈯県歯会館もも丸ホールにて執り行われました。

　岡山県歯科医師会 西岡宏樹会長より「日本の将来未来を支える子どもたちの健やかに逞しく生きる

力をはぐくむことは我々社会の大きな責務であり，歯科医師会としても歯科医療を通して子どもたちの

健やかな心身の育成に教育現場の先生方，地域の皆様と連携を密にし取り組んで行きたい」との挨拶が

あり，続いて岡山県教育庁保健体育課 山本圭司課長からは「学校での歯の健診では12歳ひとりあたり

の永久歯のむし歯の本数はここ10年で年々減ってきている。また歯と口の健康づくりには食育も大切で

す。食べ物をよく噛み，好き嫌いせず何でも食べることで食育の勉強とも関連させながら歯の健康に関
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する取り組みをこれからも進めていただきたい」との祝辞をいた

だきました。

　図画ポスターコンクールでは，幼稚園，小学校，中学校，特別

支援学校の県内30校から566点の応募があり，特選９点，入選26

点，佳作24点が選出されました。そして優良校（園）表彰では，

幼稚園１園，小学校１校，中学校２校，特別支援学校１校の表彰

が決定されました。

　今年もポスターコンクールの審査にご協力いただいている倉敷市立短期大学 金山和彦教授から「ど

の作品も心を込めて背景まで丁寧に楽しんで描いている様子が感じられる」との講評が受賞作品それぞ

れに対してあり，「なぜ絵を描くのかというと，もう一人の自分を作り頑張った自分を褒めてあげるた

めに描くのです」といった示唆に富むコメントもありました。

　岡山県歯科保健優良校（園）の審査概要について柴田宏審査委員長より「健康診断結果の状況ではカ

リエスフリー率，DMF指数，処置完了者率，歯肉炎所有者率等を注視し，歯科保健活動の取り組みで

は各取り組みが継続して行われているかを重視した」との報告があり，続く教育長表彰では，岡山県立

岡山聾学校が選出されました。“自分の歯と口の健康課題について考え，歯と口の健康に留意した生活

を送れるようにする” という目標を掲げ，話す機能が歯と口の健康に関連していると捉える発達段階に

応じた指導を行なっており，食育として給食時間によく噛んで唾液を出すことが病気の予防にもつなが

るという視点から，よく噛んで食べることが習慣となるよう指導している。そして学校歯科医ともしっ

かりとした連携が取れている，などとした点が評価されての受賞となりました。

　コロナ禍はまだまだ終息する気配は見えず，新しい生活様式が定着してきたとはいえ児童生徒にはス

トレスの多い日々が続いています。学校での活動も中止されたままのものが多いでしょうが，積極的に

継続した事業を行い歯と口の健康づくりに寄与していただきたいと思います。来年度も多くの応募があ

ることを期待します。

ਤըϙελʔίϯΫʔϧɹಛબ
ෑޖཱࢢຓ༮ஓԂ  ࡾɹɹ༔ɹ
Ԭཱࢢࢁখֶߍ ୈֶ̍ ೖɹ෦ɹܠɹଠ
Ԭཱࢢࢁ๕ઘখֶߍ ୈֶ̎ ౻ɹݪɹ།ɹՖ
ෑཱࢢେߴখֶߍ ୈֶ̏ ࡾɹଜɹ݁ɹՖ
Ԭྕཱࢢࢁೆখֶߍ ୈֶ̐ ɹඌɹ࡙ɹޗ
Ԭཱࢢࢁࢁখֶߍ ୈֶ̑ ౻ɹݪɹྋɹ೫
Ԭཱࢢࢁాখֶߍ ୈֶ̒ ɹɹͻͳͨ
ԬཱݝࢁԬࢁֶߍখֶ෦ ୈֶ̍ ɹݪɹࡊɹӬ
ෑۏཱࢢӜதֶߍ ୈֶ̍ ɹݪɹྤɹѥɹɹɹ（敬称略）

ߍՊอ݈༏ྑࣃ
ԬࣃݝࢁՊอ݈༏ྑߍʢԂʣڭҭදজ ԬཱݝࢁԬࢁֶߍ
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ԬཱݝࢁԬࢁֶߍ

（副委員長　山本忠浩）
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令和５年10月からインボイス制度が始まります

インボイス制度とは？

　「インボイス」とは「適格請求書」のことで，税務署の審査登録を受けた「適格請求書発行事業者」

にしか発行できません。令和５年10月から①②の記載が必要となります。

　① 軽減税率８％・標準税率10％に区分した消費税額

　② 適格請求書発行事業者の登録番号

令和５年10月から「適格請求書発行事業者」になるためには，令和５年３月31日までに登録手続を行う

必要があります。

本制度は複雑で『税』に詳しい人でなければ対応できません！！

わたし達はどうしたらいいでしょうか？

１．保険診療以外の自費や販売品などで1,000万円以上の収入がなく，消費税を納めていない歯科

医院は原則何もする必要はありません！！
ほとんどの歯科医院があてはまると思いますが，ただし企業の事業者検診を請け負っている医院，

その他の事業収入がある場合は，相手先からインボイスを求められることもありますので税理

士に相談することをお勧めします。

２．保険診療以外に1,000万円以上の収入があり，消費税を納めている歯科医院

顧問税理士に相談してください！！
 非常に複雑で専門家に対応していただく必要があります。

禁止されていること

　買手（歯科医院）か売手（たとえば技工所）に対して，免税事業者であることを理由に消費税相当の

一部または金額の値引きを一方的に要求することは違反です。（下請法違反・公正取引規則法違反）

もっと詳しく知りたい方は検索　☞　特集インボイス制度　国税庁
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医療管理ニュース  Vol.78

医院承継の準備はできていますか
― 贈与税・相続税の対策として「小規模宅地特例」と

「個人版事業承継税制」の選択肢があります ―

খنಛྫ

　相続した事業用や居住用の宅地等の課税価格を減額できる特例のことで，一定の要件を満たす相続人
が，相続又は遺贈により取得した財産のうち，その相続の被相続人等の事業用宅地等または居住用宅地
等のうち限度面積までの部分については，相続税の課税価値に算入すべき価額の計算上，一定の割合を
減額できます。

　但し，相続開始前３年以内に新たに事業用に供された宅地等や相続時精算課税（※１）に係る贈与に
より取得した宅地等については，この特例の適用を受けることは出来ません。

　※１　相続時精算課税制度とは65歳以上の親から子供へ贈与する場合は2,500万円まで

　　　　非課税とされる制度

੫੍（本誌2019年５月号　医療管理ニュースVol.63参照）ܧঝۀࣄਓ൛ݸ

　後継者である受贈者又は相続人等が，青色申告にかかる事業用の宅地等，建物，減価償却資産（特定
事業用資産）を贈与又は相続等により取得し，経営承継円滑化法の認定を受けた場合には，その特定事
業用資産に係る贈与税・相続税について，一定の要件のもと納税を猶予し，後継者の死亡等により，猶
予されている贈与税・相続税の納付が免除される制度です。

ʮখنಛྫʯͱʮݸਓ൛ۀࣄঝܧ੫੍ʯͷͦΕͧΕͷϝϦοτ
খنಛྫͷϝϦοτ

個人版事業承継税制のように，継続届出書を３年ごとに税務署に提出しなくても良い
全体の財産評価をする段階で計算するので，相続人全員がメリットの対象になる
承継後，承継にかかわる税を追加で納めることはない

੫੍ͷϝϦοτܧঝۀࣄਓ൛ݸ
子どもがすでに承継を決めている歯科医院に有効
歯科医院の土地や建物はもちろん，ユニットなどの減価償却資産となるものすべてが該当し，特定
事業用資産にかかる納税額が100％猶予される

死亡や障害，破産などの理由により事業が継続困難になった場合も納税免除になる

　※この二つの制度はどちらか一方の選択となります。詳細については，税理士等にご相談ください。

（石津裕識）

ҩྍཧ෦
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「公認ウォーキング指導員 山田雅子先生による
歩行姿勢チェック・アドバイス」ご案内

　内閣府の発表によると健康寿命と平均寿命の間には約10年の開きがあります。

　一生自分の歯で食べたいように，一生自分の足で歩きたいものです。そこで今回，中山靴店さんにご

協力をお願いしました。正しい歩き方，姿勢のアドバイスを受けてみませんか？

　参加者を代表して数名の方の歩行分析をしていただきます。

ɹɹ࣌ɹɹɹྩ݄̑̎2� ɹɹ1�ɿ�� ʙ 11ɿ3�

ձɹɹɹɹɹԬࣃݝࢁՊҩࢣձؗɹɹ̎֊ɹؙϗʔϧ

ԋɹɹɹɹɹʮެೝΥʔΩϯάࢦಋһ ాࢁխࢠઌੜʹΑΔ

ɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹา࢟ߦνΣοΫɾΞυόΠεʯ

ઌੜࢠխాࢁಋһɹࢦɹɹɹެೝΥʔΩϯάࢣɹɹߨ

ɹɹɹɹɹɹɹαϙʔτελοϑɹٛࢶ۩࢜ɹӬҪஐߛઌੜ

ରɹɹɹɹɹձһʢஉੑՄʣ

ɹɹɹɹɹಈ͖͍͢ɾۺ

ਃࠐʒɹɹɹྩ݄̑̎2� 

ʻਃํࠐ๏ʼ

①お名前 ②所属地区 ③２/26女性活動支援部セミナー をご記入の上，下記の方法でお申し

込みください。

　　　　メールでのお申込みの方　　akiyama-office@oda8020.or.jp

　　　　FAXでのお申込みの方　　　（０８６）２２４－８５６１　　（事務局担当　秋山）

　　　　申込フォームでのお申込みの方

　　　　　　　URL：https://onl.tw/vh2UP75 

ɹɹ˞ࣃੜ֔ݚमۀࣄͰ͢ͷͰɼ*$ΧʔυΛ͍ͩ͘͝͞ࢀ࣋ɻ
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　倉敷歯科医師会
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和気歯科医師会

　コロナ感染拡大のため２年間開催が中

止になっていた “備前市こども応援フェ

スタ” が11月12日㈯に備前市の体育館で

開催されました。

　まだまだ大きなイベントは中止になっ

ている時期でしたが，感染予防対策を講

じて，規模を縮小して開催することが出

来ました。来場者数は例年の半分の1,000

人程度でしたが各所で賑わいを見せてい

ました。チャギントン電車が満員の子供

たちを乗せて朝から６時間余り体育館の

中に設置したレールの上を走り続けました。和気歯科医師会のブースは歯科医師２名に加え，県歯科衛

生士会から２名の歯科衛生士に応援に来ていただきました。２名の歯科衛生士の口腔衛生指導が来場者

を引き付けていた事に感心しました。位相差顕微鏡の画像を子供たちや大人も，真剣に見入っていまし

た。用意していたリーフレット等も不足しそうな賑わいで成功裏にブランチプロジェクトを終えること

が出来ました。

　来年からは普通開催となると思いますので，今回の反省点を来年に活かしていきたいと思います。

（和気歯科医師会会長　久本昌弘）

ブランチプロジェクト活動報告

۠ࣃՊҩࢣձͩΑΓ
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「ぼーっとする日曜日」
浅口歯科医師会　雀部　啓二

　現在，夫婦２人だけの生活が長いですが，コロナ流行以来，日曜日の過ごし方が変わってきました。

以前はカフェ，美術館，温泉巡り等，出掛けることも多かったです。ここ一年以上，朝食が済んだらコ

ーヒーを淹れて甘いものを摘みながら，Eテレの野菜の時間，趣味の園芸をぼーっと眺めています。内

容はあまり覚えていません。片付けが済んだら，おもむろにストレッチをして，お爺さんは山を徘徊

に，奥さんは花壇の手入れに出動です。

　何故，山にウォーキングかと言えば，ぼーっとしたいの

で，車が通らないで用水路に落ちたりしない安全で，知り

合いに会わない場所ということなのです。所要時間によっ

て２つコースをつくりました。最初は折々の草花や山の

幸，野鳥に気をとられていましたが，今はあまり気になり

ません。何も考えずに昼前まで歩いていますが，時間の経

過は早いです。

　昼食後は，机の前に座って仕事している風で，ぼーっとしています。たまに同じように，コロナから

始めた短歌や川柳のイメージが浮かんで，呻吟モードに転換ですが，忘れてしまうことも多いです（仕

事はかなり暇なので，年中ぼーっとしてそうですが，仕事場に居る時は不思議とシャキッとしていま

す。多分，集中して本を読んでいるからでしょう）。そして，さすがに日が暮れ始めてからはブルーマ

ンデーにならないよう，筋トレしたり，大河ドラマを見たりしてテンション上げてます。まぁ，お金は

かからないし，多少健康に良いと思えるので，なるべく山中ウォーキングに行きたいのですが，平日で

きない本業や，老朽化した家の対応等あるので，残念ながら毎週と言うわけにはいきません。

　ぼーっとすることも，賛否あるようですね。皆様はデフォルト・モード・ネットワークと言う言葉を

ご存知でしょうか？脳のスタンバイ状態とも言われ，メリットとしては，リラックス出来て，脳内の情

報が整理統合され，新しいアイディアが生まれやすいとか。デメリットとしては，脳がすごく疲れると

か，注意力が散漫，鬱状態になるとかですね。では集中とぼーっと，どちらが大事かと言えばどちらも

大事で，人間誰しも両方の状態を行き来しているし，またそうやって人間は進化してきたとされていま

す。その人の個性の中で自分に適したバランスをとり，自分なりの上手な転換の仕方を身につけられた

ら良いのでしょうね。

　ぼーっとばかりしている様で実は，家でする趣味が増えすぎて睡眠時間が減少しています。リストラ

を考えているのですが，どうも仕事が第一候補のようです。

ձʣΛ͝հ͠·͢ɻࢣՊҩࣃࢢࢁճ ౡɹথ ઌੜʢԬ࣍
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がんばってます！女性歯科医

こ ん
に ち は

「開業の頃の私」
児島歯科医師会　河田　久美

　私は，昭和56年12月８日に開業しました。その時，長男有祐（現在歯科医師）は，まだ１才の誕生日

を迎えていませんでした。当時，岡山の福島範明先生のところで勤務医をしていました。小さい子供も

いるので開業しようと思い，福島先生に報告すると「あんたは，女ナポレオンじゃ」と言われました。

　写真は，若い女医先生という事で雑誌の取材に来られた時のものです。昭和57年10月でした。翌年１

月に出産予定の次男がお腹にいました。取材に来られた芸能人の方を中心に，今は亡き両親と９才しか

違わない亡き叔母（主人技工士）と妹と父に抱かれているのが長男有祐です。次男を出産し，その２年

後に長女を出産しました。当時，患者さんに「いつ来てもお腹が大きいが」と言われていました。

　長男は今年１月で満42才の誕生日を迎えました。私は３人の子供に恵まれ，今は７人の孫がいます。

７人中６人が男の子で女の子は１人で紅一点です。

　私の夢は，５才の紅一点の孫が成人式の時，私が着た振り袖をその孫に着せて，私も着物で正装して

記念写真を撮りたいのです。その振り袖は，私の娘も着ました。

　私は，26才の12月８日に開業したので，76才の12月７日までは何としてでも頑張りたいと思います。

元気で50年間毎日仕事が続けられたら，とても幸せな事だと思っています。もう10年もしないうちにそ

の日がきます。

　元気に生んでくれた両親に感謝しています。そして，日々の生活を手助けしてくれた家族にも感謝し

ています。また，歯医者になって私を支えてくれる長男にも感謝しています。いつまで，仕事が続けら

れるか分かりませんが，私は歯医者という仕事は，天職だと思っています。天職と思える事は，とても

幸せなことです。充実したいい人生だったと言えるように，もう少し働かせてもらいたいです。

　これからも，日々楽しく末長く仕事ができますように。
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歯科界の抱える今そこにある危機！

・金パラ問題

・新型コロナウイルス感染予防対策

・材料費，光熱費の高騰

・歯科技工士，歯科衛生士の雇用確保  etc…　

歯科界は今，色々な課題を抱えている。自分が思いつくだけでもこれだけある。実際にはもっとたくさ

んあるのだろう。

　日本の医療は「国策」です。

　国策である以上は政府が歯科の現状を認識し理解してくれなければ，自分たちにとってよい方向には

進んでくれない。

　特に保険診療中心の歯科医院は決められた保険点数で自分たちの報酬が決まってしまう。材料代や技

工代，最低賃金が上がっても値上げができない。いくら歯科医師会で議論をし，よい提案をしても歯科

医師会の独断で制度化し，国民及び我々歯科医師が恩恵を受けることは難しい。歯科医師会での提案を

政府に対してスムーズに働きかけられる人物がどうしても必要になってくる。その政府に働きかける交

渉人，急先鋒が組織代表の議員らしい。また，歯科医師の議員や歯科に理解ある議員というのもいるよ

うだ。その議員たちとのパイプ役？後ろ盾？をしているのが歯科医師連盟という組織であるらしい。

　では，歯科医師会が直接その役割を行えばシンプルですっきりすると思うが，そうはいかないよう

だ。歯科医師会（役員の先生方はよく社団という言い方をする）と歯科医師連盟には決定的な違いがあ

るようだ。なかなか複雑だ。今度，また小見山会長に伺ってみよう。長い話になるのかなあ。

（入会歴15年目の政治に興味を持ち始めた連盟広報委員）
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63期３年生　臨床実習を終えて

　今回の臨床実習より２医院制になり，より多くの方々にお世話になりました。１医院時とは違い，実

際に自分たちの目で様々な医院を見ることができ，治療方針や治療方法，医院の雰囲気などそれぞれの

特徴を知ることができました。その中で，初めは違いに戸惑うこともありましたが，実習先の皆様が優

しくサポートして下さったおかげで，徐々に新しい環境に順応することができました。また，それぞれ

の医院で学んだことはたくさんありましたが，共通していたことは患者さんへの心遣いです。歯科医院

には様々な患者さんが来院されます。そのため，どの患者さんにも気持ちよく通っていただけるよう患

者さんを気遣い，親身に寄り添った対応をされていました。これらは，机上の学習では学べないことな

ので，私たちにとって大きな財産となりました。将来，この学んだことを活かして，社会に貢献できる

歯科衛生士になれるよう精進して参ります。最後に，このような学べる環境を提供して下さった実習先

の皆様，実習に励めるよう後押しして下さった学院の先生方に心から御礼申し上げます。

ʢ�3̏ظੜʣ

　63期３年生は，令和３年10月から令和４年11月まで臨床実習に行かせていただきました。この学年よ

り新しい試みとして，１人２医院制を導入いたしました。お引き受けくださいました先生方には，例年

の臨床実習と勝手が違い，やりにくい点も多くあったかと思います。また，新型コロナ感染症流行のた

め，急遽，実習を中止することも多くあり，多大なご迷惑をおかけいたしました。この場をおかりして

お詫び申し上げます。

　63期生はコロナ禍真っ只中で入学した学生たちです。リモートでの授業も多くなり，学内での相互実

習もままならない状況で臨床実習に出ることを，学生だけでなく私達専任教員も不安に感じておりまし

た。そんな中，温かく学生を迎え入れご指導くださり，本当にありがとうございました。

　実際の医療現場で学ぶことで，医療人としての自覚が少しずつ芽生え，回数を重ねるごとに成長を実

感し，また，歯科衛生士になるという確固たる意志を感じられるようになりました。知識・技術だけで

なく，臨床実習を通して学ぶことができた「患者さんに寄り添う気持ち」をこれから先もずっと大切に

していってほしいと思います。

　最後になりますが，この度，臨床実習でお世話になりました先生，スタッフの皆様方に心より感謝申

し上げます。

ʢ�3̏ظੜ୲ɹ༗ాହࢠʣ
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新型コロナウイルス感染症に伴う傷病手当金の支給について
（適用期間延長のお知らせ）

　新型コロナウイルス感染症に伴う傷病手当金の適用期間について令和５年３月31日まで延長されたこ
とをお知らせいたします。支給対象者の該当要件については，全国歯科医師国民健康保険組合ホームペ
ージをご参照頂き適切なご判断をお願いいたします。

支給対象となる日数　　就労ができなくなった日から起算して４日目以降に就労を予定していた日数
支　　給　　額　　（直近の継続した３か月間の給与収入の合計額÷就労日数）×2/3×支給対象となる日数
　　　　　　　　　※給与等の全部又は一部を受け取ることができる場合，支給されない場合があります
適　用　期　間　　令和２年１月１日～令和５年３月31日
時　　　　　効　　業務復帰から２年間以内
提　出　書　類　　新型コロナウイルス感染症に係る傷病手当金支給申請書
　　　　　　　　　（全国歯ホームページからダウンロード）

　申請書類の請求，提出及び問合せ先
　〒166-0002　東京都杉並区高円寺北２−24−２
　全国歯科医師国民健康保険組合 東京事務所 給付係 宛　　電話 03-3336-8818　FAX 03-3336-8838

国保の歯科 ぺえじvol.13

新入会員 紹介
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  ੜ݄ɹɹ昭和56年７月14日（41歳）

ग़େֶɹɹ愛知学院大学歯学部

ɾ৬ྺྺܦ 2010年３月　愛知学院大学歯学部　卒業
　　　　　　朝日大学歯学部付属病院にて研修
　　　　　　いなだ歯科クリニック　勤務
　　　　　　脇本歯科医院　勤務
2023年１月　みやき歯科クリニック　開院
現在に至る

ೖ ձ  令和４年12月１日
झɹɹຯ 車（ドライブ，車いじり），オーディオ，旅行
๊ɹɹෛ 「これからも　ずっと自分の歯で・・・」をモットーに生まれ育ったこの地で，歯科医

療に貢献していきたいと思います。
ご指導，ご鞭撻のほどよろしくお願いいたします。



ʔ 34 ʔ

J. ODA  vol.913     ’23-2

故   能勢　哲彰　先生

　享年81才（令和５年１月５日　ご逝去）

　津山市小田中1300−10

謹んで哀悼の意を表し，ご冥福をお祈り申し上げます。

12月末日現在　正会員数1,028名

◎新入会員（詳細は新入会員の紹介）
　宮木　克久　正会員　岡山市　P21

◎診療所の移転・名称変更
　福田　達也　正会員　岡山市　P19
　［新］（診）福田歯科クリニック・口腔外科

　  〒703-8252　岡山市中区中島190-1
　  電話/FAX　 変更なし

◎死亡
　能勢　哲彰　正会員　津　山　P28

（Ｐ＝会員名簿のページ）

１．本　会
 　　⑴ 診療報酬割会費（社保，国保11月診療の窓口分を含む総診療費の　　 を控除）

２．全国歯科医師国保組合
　　⑴ 収入割，均等割保険料調定額
　　⑵ 収入割保険料（令和３年支払いの窓口分を含む総診療費の　　×　　）

３．日本歯科医師会
　　⑴ 年金保険料（３月分）
　　⑵ 福祉共済保険料（３月分）　　

2.8
1000

6.5
1000

1
12

２月の収納金
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１日 倉敷歯科医師会設立50周年　会長挨拶録画

撮り

糖尿病医療連携　会長再録画

第67回理事会

常務理事会

編集委員会（集稿）

３日 令和４年度「九州」「中国・四国」地区歯科

医師会役員連絡協議会（松山）

４日 国保組合　臨時委員会

５日 第51回岡山県がん診療連携協議会（Web）

学術部正・副委員長会

厚生部文化事業部会正・副委員長会

７日 岡山県学校歯科保健研修会打合せ

岡山市歯科医師会忘年会

日歯　第３回社会保険委員会

８日 岡山県学校歯科保健研修会

第68回理事会

編集委員会（初校）

10日 岡山県歯科保健優良校等表彰式

審査・検討小委員会

社会保険部検討委員会

12日 支払基金　審査運営協議会

13日 訪日外国人受診者医療費未払情報に関する

説明会（Web）

DH実務者会議（Web）

14日 日学歯　理事会

編集委員会（二校）

15日 日歯　理事会

第69回理事会

本会三役会

16日 令和４年度第１回岡山産業保健総合支援セ

ンター運営協議会

17日 地区・本会連絡協議会

学院　一般入試A日程

18日 令和４年度岡山県糖尿病医療連携セミナー

国保組合　臨時委員会

19日 令和４年度岡山県学校保健会第3回理事会・

表彰審査会

21日 編集委員会（終校）

医療管理部正・副委員長会

学術部正・副委員長会

22日 日歯会長予備選挙立候補予定者　柳川忠廣

先生ご来会

第70回理事会

本会三役会

23日 中国地方社会保険医療協議会岡山部会

12月　会の動き

２月・３月　本会の予定

２月２日　令和４年度学校保健推進協議会
　　　　　第74回理事会
　　　　　編集委員会（集稿）
　　３日　第２回学院関係者評価委員会・学院運

営協議会
　　４日　審査・検討小委員会
　　　　　社会保険部検討委員会
　　　　　新入会員社保研修会

　　　　　神奈川歯科大学同窓会岡山県支部「社
保講習会」

　　　　　歯科医療安全研修会事前打合せ会
　　５日　令和４年度歯科医療安全研修会
　　８日　厚生部共催事業部会幹事会
　　９日　第75回理事会
　　　　　編集委員会（初校）
　　10日　岡山県国民健康保険団体連合会理事会
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　　15日　令和４年度都道府県歯科医師会スポー
ツ歯科担当理事連絡協議会

　　　　　日本学校歯科医会加盟団体長会
　　　　　医療管理部正・副委員長会
　　16日　令和４年度第36回中規模県歯科医師会

連合会
　　　　　編集委員会（二校）
　　　　　国保組合　第４回常務会
　　17日　日歯　第135回都道府県会長会議
　　　　　令和４年度第２回岡山県医療対策協議

会新たな財政支援制度検討部会
　　18日　令和４年度岡山県警察歯科医会研修会
　　　　　学院　一般入試B日程
　　19日　令和４年度日歯生涯研修セミナー A
　　21日　岡山県糖尿病医療連携体制検討会議及

び岡山県糖尿病対策専門会議
　　22日　第76回理事会
　　　　　編集委員会（終校）
　　24日　学院　臨床実習医院講師連絡協議会
　　25日　監事会
　　　　　福祉共済会

　　　　　予算・決算特別委員会
　　26日　女性活動支援部「ウォーキング関係講

習会」
　　28日　令和４年度都道府県歯科医師会地域保

健・産業保健・介護保険担当理事連
絡協議会

３月２日　第77回理事会
　　　　　編集委員会（集稿）
　　９日　第78回理事会
　　　　　編集委員会（初校）
　　15日　医療管理部正・副委員長会
　　16日　編集委員会（二校）
　　21日　文化事業部会レクリエーション「倉敷

国際ホテルdeアフタヌーンティー
＆ナイトミュージアムin大原美術
館」

　　22日　編集委員会（終校）
　　23日　第79回理事会
　　26日　第192回臨時代議員会
　　30日　第80回理事会

２月２日　岡山市　三役会
　　　　　津　山　定例会
　　３日　児　島　理事会
　　５日　岡山市　技工学院第五次入学試験
　　８日　玉野市　理事会
　　９日　倉　敷　障がい者歯科診療コンサルテ

　　　ーション
　　10日　岡山市　理事会
　　　　　玉　島　理事会
　　13日　真　庭　理事会
　　14日　新　見　理事会
　　15日　津　山　理事会

　　　　　瀬戸内市　例会
　　16日　倉　敷　会計会議
　　　　　勝　英　例会
　　17日　都　窪　理事会
　　19日　倉　敷　医療管理講習会
　　　　　浅　口　歯科検診・口腔癌検診（里庄

　　　町健康福祉センター）
　　24日　岡山市　理事会
　　　　　倉　敷　定例理事会
　　　　　都　窪　定例会
　　26日　岡山市　技工学院第六次入学試験

２月・３月　地区歯科医師会の予定
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ప　　　私の診療所の東側に道路をはさんで「光珍寺」があります。昨年から始まった建て

替え工事で，茶色の３階建ての鉄筋コンクリート造のビルから，金色の宝珠を頂く緑色の屋

根と赤色の柱に白い壁の木造の平屋となって，一目でお寺とわかるようになりました。目の

前のビルがなくなったおかげで，診療室の中はとても明るくなりました。これから光珍寺に

隣接するマンションの解体工事が始まり，また振動と騒音に悩まされますが，跡地は緑地に

なる予定なので，この辺りの街の景色は一変しそうで楽しみです。

ᦚ
໌

３月２日　岡山市　三役会
　　　　　倉　敷　臨時総会
　　　　　津　山　定例会
　　３日　児　島　理事会
　　　　　玉　島　理事会
　　４日　児　島　学術講演会
　　７日　赤　磐　理事会
　　８日　玉野市　理事会
　　10日　岡山市　理事会
　　　　　倉　敷　倉敷市内歯科医師会協議会
　　12日　岡山市　技工学院第48回卒業式
　　13日　児　島　臨時総会

　　14日　新　見　理事会
　　　　　真　庭　例会・臨時総会
　　15日　瀬戸内市　臨時総会
　　17日　玉　島　臨時理事会
　　　　　都　窪　臨時総会
　　20日　赤　磐　総会・社保講習会
　　22日　岡山市　臨時代議員会
　　24日　岡山市　理事会
　　　　　倉　敷　定例理事会
　　　　　玉　島　臨時総会
　　29日　津　山　理事会

1人20枚　無償提供いたします。
本会事務局（８階）までご来所ください。

在庫がなくなり次第終了となります。

※郵送等はいたしませんのでご了承ください。
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